

M. Bruno Bernard
Hôtel de la Métropole
20 rue du Lac
69003 Lyon

Lyon le 01/06/2024

Monsieur le Président

Nous avons été sollicités par la Confédération Syndicale des Familles, dont nous avons rencontré les représentants, qui nous ont détaillé les difficultés que subissent certains locataires. Face aux dettes auxquelles sont confrontés nombre de ces habitants, il convient aujourd'hui, à l'image du fonds d'urgence pour les impayés de loyers et de charges de copropriété qui fut instauré en juin 2020 pour répondre à la crise sanitaire, de trouver des réponses rapides et effectives pour répondre à celle de l'énergie. Votre Vice-Président Renaud Payre a esquissé quelques éléments de réponse à moyen terme. Il demande notamment à la CSF d'assurer le recensement de ces ménages en difficulté et de les accompagner pour faire valoir leurs éventuels droits au FSL.

Nous refusons que la collectivité reporte ainsi ses obligations et nous demandons dès à présent qu'une équipe d'agents de la Métropole soit constituée afin que les locataires impactés soient clairement identifiés et accompagnés et qu'une véritable coordination soit mise en œuvre entre la Métropole et les bailleurs sur ce sujet. Cela permettra à la Métropole d'avoir un état des lieux précis des situations pour envisager les réponses adaptées et éventuellement de pointer les défaillances chez certains bailleurs.

Comme s'y est engagé Renaud Payre, nous demandons parallèlement la révision en urgence du règlement du FSL, notamment l'évolution des plafonds de revenus des bénéficiaires, afin que dès l'hiver 2025, tous les foyers les plus fragilisés puissent être pris en compte. Pour permettre l'élargissement de ces périmètres, nous vous invitons à entamer une discussion avec l'ensemble des énergéticiens afin qu'à l'instar d'EDF les autres fournisseurs d'énergie adoptent une stratégie plus solidaire à l'égard de nos bailleurs et de leurs locataires et ce à très court terme en réduisant les montants 2024 et pour un engagement à plus long terme.

Au-delà des dettes de charges que rencontrent aujourd'hui ces locataires, nous appelons la Métropole et l'ensemble de ses bailleurs sociaux à ouvrir une véritable réflexion sur les énergies dans le parc social. Le développement des énergies renouvelables notamment solaires, la mutualisation des achats d'énergie, la rénovation du patrimoine sont des sujets au cœur de nos enjeux de transition qui doivent aujourd'hui faire l'objet d'une feuille de route claire.

Vous savez pouvoir compter sur nous pour participer à la rédaction de cette feuille de route et travailler à vos côtés pour une politique énergétique plus résiliente et plus solidaire

Nous vous prions d'agréer, Monsieur le Président, l'expression de nos salutations républicaines.

David KIMELFELD
Président du groupe
Les Progressistes

Marc GRIVEL
Président du groupe
Synergies Métropole

Pierre CHAMBON
Président du groupe
La Métropole pour tous